

¡Masonería! ¡Masonería! ¡Masonería!

¡EL ENEMIGO N.º 1.º!!

Los masones despreciados por los mismos rojos, se quitan de una vez la careta.

Los masones se arrastran a los pies del comunismo y para merecer ante él, publican a los cuatro vientos su intervención en la actual ruína de España.

¡¡Los masones cantan!!

Oído atento a lo que ellos mismos acaban de confesar en un momento de cobardía y de egoísmo.

TEXTO DE LA MASONERIA

1.º En Marzo de este mismo año, los masones acusamos de Fascistas ante el Gobierno a los Jefes y Oficiales de Marruecos.

2.º Ante Casares Quiroga (el sanguinario), descubrimos los masones el complot de los generales Sanjurjo, Franco, Goded, Mola, Queipo de Llano y otros y fuimos con el mismo cuento a los demás Ministerios.

3.º Por nuestra previsión y esfuerzos, la mayor parte de los mandos en la Guardia Civil y en los de Asalto se pusieron en manos de republicanos masones antes de estallar la revolución.

4.º Masones fuimos los que trabajamos con ardor para que la marina de guerra se pusiera del lado del comunismo y se desarmara y acabara con los Jefes facciosos.

5.º Masones son los aviadores rojos y masones también gran parte de los Jefes y Oficiales de Asalto que han caído en poder de los facciosos. ¡Qué valientes!

6.º Los jefes muertos en los frentes y en los puestos de mando, eran en su mayor parte masones. (Por eso eran tan torpes.)

7.º Masones son los que mandan un gran número de columnas. (Ahora se explica todo: las carreras, las cobardías y las palizas.)

8.º La mayoría de los que en la prensa, en los mítines y en la Radio mantienen el fuego de la Revolución, son masones. (Que huyen del frente como el diablo de la Cruz.)

9.º Masones son también los que desde la retaguardia ¡dirigen la victoria!, y los que en el extranjero luchan para hacer rectificar el desastroso acuerdo de neutralidad.

Y concluyen a estilo de pordioseros con este vergonzoso epifonema:

10.º ¿Es posible, pues, poner por nadie en entredicho a los buenos masones?

Hasta aquí los miserables del mandil que con sus manifestaciones, han pegado un batacazo de los que forman época. Son perversos, pero además son unos idiotas de tomo y lomo.

Ahora con los textos de los masones en la mano, preguntamos a todo el que quiera oírnos:

1.º ¿Es o no la masonería el enemigo núm. 1 de la España nueva?

2.º La sangre de millares y millares de hermanos nuestros ¿no pide justicia severísima para la inmunda traficante de vidas humanas?

3.º ¿Puede subsistir un momento más la masonería en la España de Franco, de Mola, de Queipo de Llano, de Varela, de Aranda, Yagüe y Moscardó, acusados por ella como traidores a la Patria?

4.º ¿Podemos consentir los mallorquines, que somos españoles acérrimos, vivir con los que así laboran contra nuestra Religión y nuestra España? Por lo menos que se vayan todos los masones de nuestra Isla. ¡No es para ellos! ¡Que paguen primero sus culpas, y después..... ¡¡se vayan!!

A CRISTO REY

Abrid al Cristo paso, montañas de Júdeas;
Temblad bajo la planta del Rey conquistador...
¡Bendito el Rey Eterno de las naciones sea!
¡Bendito el Rey que viene en nombre del Señor!

Sus fieros enemigos le creyeron
Cuando afrentosa muerte le dieron en la cruz.
*Falaz victoria!; pronto con estupor le vieron
Alzarse del sepulcro vertiendo gloria y luz.

Miradle cual camina sobre encendidas nubes
En la triunfal carroza en que le vió Ezequiel;
Delante le abren paso legiones de querubens
Y ejércitos de apóstoles avanzan en pos de El.

Mortales: ¡Paso a Cristo!; que a todo el mundo sea
Rendido ante sus plantas el Rey conquistador...
¡Bendito el Rey Eterno de las naciones sea!
¡Bendito el Rey que viene en nombre del Señor!

R. V.

AL VOLVER

Al volver los Crucifijos a sus puestos de honor en las escuelas; al volver en ellas a ocupar su cátedra de amor el Maestro Divino, no nos podía pasar por alto ese acto solemne y trascendental. Hemos dicho algo tantas veces sobre la gravedad que encerraba el privar la enseñanza religiosa; sobre el estorbar a los pequeños el paso libre por la senda de la luz; sobre el dificultar que a El se acercaran y a El conocieran... ¡El... que a su paso por el mundo, por los niños tuvo predilección marcada y a los niños acariciaba y bendecía... Que ahora, al volver a su lugar el Maestro Divino; al retornar a su puesto de honor en las escuelas, no nos podían pasar por alto esas reseñas henchidas de satisfacción y entusiasmo que de ello leemos en diario en los periódicos, ni podíamos dejar de comentar el acto hermosísimo que presenciamos con motivo de una de esas reposiciones de Crucifijos.

Fue una tarde de este octubre dulce... Una tarde de un día otoñal cambiado y variable como el humor de los niños chiquitos que tan pronto ríen como lloran... Y lloraron las nubes a primera tarde: Lloraron lluvia abundante mientras la numerosa población escolar, reuniéndose para la fiesta, llenaba el vasto recinto de la Parroquia. Pero a la salida, pasado ya el chaparrón, la aguardaba el sol para dedicarle sus mejores sonrisas.

El acto resultó conmovedor y grandioso. El espectáculo fué imborrable y emocionante. Aquello parecía un sueño... De tanto deseárola parecía no tenía que volver nunca... ¡Y volvió!

Volvían las banderas rojas y gualdas: Allí estaban flotando como girasoles de amor y de gloria, sobre el ancho campo de cabezas juveniles. Volvían los Crucifijos: Allí estaban, en el presbiterio, preparados para la bendición, sostenidos por manos infantiles.

Y lo que parecía un sueño era una feliz realidad. Era el paso triunfal de las cosas amadas que volvían...

Y las voces estridentes de los niños y las voces más templadas de las niñas, se juntaron en coro general. Cantaban... cantaban... y cantando afirmaban que querían a Dios en las escuelas, que querían a Dios en nuestras leyes... En el templo y en la plaza, los acentos de un himno vibrante que entonaban niños y mayores: "Cristo vence, Cristo reina, Cristo impera, Cristo ayer y hoy y por siempre..."

Y entre aclamaciones entusiastas, Cristo, era devuelto a su puesto de honor en las escuelas. Hoy como ayer, glorificado o perseguido, en Calvario o en Tabor, Cristo vence, reina, impera, con la inmutable majestad de las cosas eternas. Su Cruz, antes combatida y arrinconada, era de nuevo, exaltada y aplaudida. Ella es la pena incommovible que en medio del mar del mundo ha recibido, en todos los tiempos, el golpe violento de tempestades y persecuciones. Pero impotentes éstas para anegarla y hundirla, ha seguido siempre firme y erguida como única esperanza que no falla, señalando con sus brazos extendidos, los anchos horizontes luminosos de la inmortalidad.

En torno a la Cruz se reúnen de nuevo los pequeños. Y el Santo Cristo tiene de nuevo en las escuelas su cátedra de amor. Abonada por su doctrina salvadora de caridad y de paz, puede crecer y formarse una generación sana de espíritu y robustecida en las creencias, que dé a su Patria frutos saludables.

Como ríe el sol entre las nubes de otoño, entre la actual marea que nos envuelve, ha brillado el sol de una alegría grande y de una emoción intensa: Ha sido al ver volver los Crucifijos a las escuelas; ha sido al ver los repuestos en su sitio de honor. Que hoy como ayer, Cristo vence, reina, impera...

FAMAM

El resurgir de España

Años hacía que el porvenir de nuestra Patria veía de día en día más anubarrado y cubierto de siniestras nebruras, presagio de una decadencia y de una ruina fatal. España, la nación de los grandes destinos iba al borde del abismo, iba a abdicar de su tradición, de su historia, de su Religión y hasta de su mismo nombre... Dentro de poco iba a ser una segunda Rusia, semillero de homicidas, de ladrones, de bestias lujuriosas.

Y esto iban a consentir sus hijos, aquéllos en cuyas venas rebullía el hervor de la pasada tradición, el amor a su tierra?

No, esto era imposible mientras hubiera en España un puñado de cristianos, un puñado de hombres que tuvieran un corazón que sienta y lata, que comprenda y ame lo suyo.

Y llegó el día del golpe decisivo. En nombre de unos gobernantes degenerados que tenían en sus manos el destino de España, unos cobardes asesinos, patrocinados por aquéllos, consiguieron secuestrar y asesinar al más preclaro hijo de la España inmortal, al político notable y hombre de gran valer, el insigne don José Calvo Sotelo.

Sobre la tumba que iba a cubrir al cadáver del ilustre patriota, un diputado católico dijo que no sólo rogaba a Dios por él, sino que le pedía que rogase a Dios por España. Y al triple grito de ¡VIVA ESPAÑA! consiguió enardecer la sangre de todo un pueblo, de toda una raza, de toda una nación.

Y España, representada por su valiente y heroico Ejército, por su perseguida, pero gloriosa Falange, y por todos los hasta entonces partidos de derechas, pero desde luego, unidades auxiliares del Ejército, dió el grito desde Marruecos, Canarias, Sevilla y Baleares, de ¡ARRIBA ESPAÑA! ¡A POR MADRID!

Fue el eco que resonó desde Madrid pocos días antes... el eco que cundió en los lugares más extremos y apartados de la nación.

Y el pueblo español dijo: ¡Basta ya de crímenes, de odios y de divisiones que arruinan a la Patria! ¡Basta ya de traidores! ¡Viva España!

Y, lanzándose al combate, dió su esfuerzo, su sangre, y hasta sus vidas para rescatar el nombre glorioso de Aquella que en el esplendor de su grandeza "hizo ensanchar los límites al planeta" para dar cabida a toda su raza, dió a luz un mundo nuevo.

Ahora, henchidos de júbilo, contemplamos el brillante resurgir de España, contemplamos la próxima victoria final sobre nuestro enemigo, el comunismo antifascista y destructor de la civilización cristiana.

Preparémosnos todos para cumplir nuestros deberes, aunque sea a costa de sacrificios, para con la Patria, trabajemos para dar a España días de gloria y de prosperidad; cada cual en su esfera procure trabajar por la unidad de nuestro Imperio inmortal.

Acábense ya los vagos, los chulos de cabaret y señoritos de tertulias y diversiones. El nuevo Estado necesita hombres provechosos, trabajadores, capaces de hacerla grande y de darle nombre y brillantez.

¡Oh Patria, España, España! Desde mi cuartel, el cuartel de tu sagrada tradición, escribo estas páginas para loarte y engrandecerte. Junto a ello va mi vida con todas sus fuerzas y alegrías que Dios me ha conservado después de pelear arduamente por tí contra la invasión roja en Mallorca. Sean todas ellas para engrandecerte más y glorificarte. Sea toda mi gloria el decir: ¡Soy hijo de España!

¡Que Dios bendiga tu raza intrépida y te conceda el triunfo definitivo y completo sobre aquéllos que dicen haber pasado la era de tus proezas y de tus gestas históricas. ¡Arriba España!

MIGUEL DE G. SITJAR.

Palma, 15 de octubre de 1936.

CRISTO HA VUELTO

Con el actual Movimiento Nacional que tantas cosas pútridas viene a demoler y tantas necesarias a instaurar, entre el son de los clarines de guerra y los cánticos vibrantes de los bravos luchadores, ha reaparecido en un trono que siempre le había correspondido y del que políticos nefastos le habían hecho desaparecer, la imagen siempre venerada del Crucificado. Este trono del que había sido villanamente bajado Cristo Jesús, es el que había ocupado siempre en toda Escuela, por mísera que fuera y desde el cual presidía las tareas escolares e inspiraba a los maestros sus respectivas enseñanzas.

Durante cinco años han conseguido faltara en la presidencia de las aulas el símbolo de la Redención, sustituyendo su doctrina de amor por el laicismo rayano, en muchas escuelas, en antirreligiosidad, y al corazón sencillito de los niños, preparado antes en las escuelas confesionales para hacer brotar de él obras de caridad y de paz, se le ha convertido cuando menos en un yermo del que no podían nacer sino abrojos y espinas, o en un almacén de ideas turbulentas, que no podían llegar a producir otro fruto sino odios y rencores y venganzas y destrucción.

Con la desaparición de Cristo de la Escuela, y con él las enseñanzas inspiradas en su doctrina redentora, veíamos acumularse en el cielo de nuestra patria densos nubarrones que muy pronto debían estallar en horrible tempestad. Con la desaparición de la imagen del Crucificado de nuestras escuelas y de todos los establecimientos oficiales, y con la entronización del laicismo veíamos aproximarse un período social que debía preceder a la implantación del nuevo régimen que, por inducción de poderes secretos y por servir a potencias extranjeras, se quería ensayar en nuestra Patria. Con la desaparición de Cristo de las Escuelas, se pretendía borrar del corazón del niño las huellas que la Religión ha dejado marcadas en cada página de la historia patria, para convertir en ruinas nuestra brillante y religiosa tradición y sobre éstas edificar lo que ellos llamaban su España nueva.

Para forjarse su España nueva, era preciso destruir hasta los cimientos del auténtico españolismo, hacer despreñar las glorias y gestas de nuestros predecesores a las que presentaban como miserables amaños de la Iglesia Católica. Para los implantadores del laicismo escolar, los heroicos esfuerzos de nuestros antepasados en la época de la reconquista para desocupar de nuestra nación de la morisma que de ella se había apoderado, no significaban sino el enardecimiento de un ideal religioso que ellos odian y querían hacer odiar. Para ellos, hasta el florecimiento del arte arquitectónico en la construcción de nuestras bellísimas Catedrales, las inspiradísimas telas de nuestros Murillo, Velázquez y Ribera, como las producciones escultóricas de un Alonso Cano; las obras literarias de una Santa Teresa, de un San Juan de la Cruz, de un Fray Luis de León y un Lope de Vega, sólo para citar unos pocos ejemplos de nuestro florecimiento, deberían quedar relegadas al olvido por llevar la marca, el sello, el tinte de la religiosidad de sus autores y de su época. Y precisamente por esto, porque en todas nuestras glorias pasadas se hermanan el heroísmo y la fe, el patriotismo puro y la religiosidad de nuestros mayores, pretendieron desviar a la juventud de esta senda gloriosa y mandaron quitar de las escuelas los símbolos de aquellas glorias y de nuestra fe: la bandera y la imagen del Crucificado.

Cambiaron la bandera tradicional, de puros colores rojo y gualda, que simboliza sangre y oro, esto es, los esfuerzos, las gestas, las luchas sostenidas por España en pro de su independencia y de su grandeza, y el oro de nuestra prosperidad, de nuestra economía, de nuestro trabajo, de nuestra riqueza. Y en lugar de esta bandera que todos habíamos aprendido a amar desde que nacimos, nos impusieron un nuevo símbolo, que representaba, no la España nuestra, la de nuestras glorias tradicionales, sino la que ellos soñaban y en la cual preveíamos el negro porvenir que se nos preparaba y que causaba honda preocupación a todos los españoles bien nacidos.

Y con el cambio de la auténtica bandera de España, también quisieron destruir el espíritu religioso que había florecido a través de su brillante historia y para ello llevaron el laicismo a todas las instituciones del Estado y muy especialmente a los organismos docentes de donde arrancaron los Crucifijos que los presidían y que imprimían el carácter a nuestras escuelas antiguas de las cuales salían los hombres del futuro sabiendo leer, escribir y contar; pero en las que habían aprendido también a amar, creer y rezar.

Con el Movimiento Nacional para salvar a España del caos a que iban hundiéndola, debía venir paralelamente la reposición de estos dos símbolos de la España gloriosa y cristiana, y he aquí como el Gobierno de Burgos, ya en sus primeros meses de actuación, decretó que la auténtica bandera española, la roja y gualda, ondee majestuosamente en todos los edificios del Estado y que la efigie de Jesús Crucificado, recuerdo perenne de nuestra Redención, presida la labor escolar, ocupe el lugar preeminente de toda sala de clase.

Y mientras la bandera bicolor ha

RELIGION Y PATRIA (Soneto)

"No es católica España—dijo un día
Un ministro de izquierda en el Congreso—
"¡Fuera Ejército y Clero! Todo eso
"Lo trajo la vetusta Monarquía
"No haya otra dictadura que la mía;
"Las derechas jamás tengan acceso
"Al Poder, pues sería un retroceso,
"Y prefiero la ruina y la anarquía!

Responded a estas frases, ciudadanos,
"Advertiendo al honrado pueblo obrero.
Que quien dice esas cosas nos engaña
Los hombres han de amarse como hermanos
Así lo quiere Dios y enseña el Clero
¡Viva Cristo Jesús! ¡¡Arriba España!!

A. GALINDO

Palma Octubre—1936.

El antifascismo internacional haciendo el juego a la masonería judaica

(Conclusión)

CONCLUSION VOTADA EN EL CONGRESO. — La Liga Italiana de los Derechos del Hombre, que tampoco consiguió nada con su protesta, celebró en Lyon un Congreso durante los días 1-3 de junio del citado año 1929, en el cual dos conocidos políticos del desacreditado régimen anterior al fascismo, el exdiputado Felipe Turati y el exdiputado y exministro Eugenio Chiesa, ambos masones de alta graduación, presentaron un informe respecto al Tratado de Letrán, y el Congreso, después de haber deliberado sobre este asunto, aprobó esta conclusión:

"La Liga señala el carácter reaccionario de los acuerdos estipulados entre el Fascismo y la Iglesia Católica, acuerdos que, por una parte someten el Estado al poder de la Iglesia y, por otra, tienden a reforzar el régimen de terror en Italia por el apoyo de la autoridad espiritual.

"La Liga declara además que nunca un Gobierno futuro, expresión de la soberanía popular que deberá instaurarse en Italia, podrá reconocer tales acuerdos, que lesionan la unidad nacional del país y que — por la restauración del poder temporal de los Papas — hieren el derecho a la Libertad de pensamiento, patrimonio inalienable conquistado por la humanidad a través de siglos de martirio."

LA PROTESTA DE LAS LOGIAS. — Ya puede suponerse que la masonería no era ajena a estas andanzas de la Liga de los Derechos del Hombre, y que secundaba sus maniobras, si es que ella no era precisamente quien las dirigía. Para prueba de esto "baste aducir algunos temas de conferencias que se tuvieron en las logias francesas, que podríamos multiplicar, pues se dieron muchas conferencias sobre el tema del Tratado de Letrán y no sólo en las logias francesas sino en las de otras naciones; pero baste para nuestro propósito lo que aquí diremos.

Quien abre la campaña contra el fascismo y la Iglesia es nuestro ya conocido Ubaldo Triaca, grado 33, que en la logia "Akademós" dió una conferencia el 29 de abril del citado año 1929, con este título: "Un retroceso de un siglo, el restablecimiento del poder temporal del Papa, el Tratado de Letrán, sus consecuencias desastrosas para el progreso intelectual de la Humanidad."

El doctor en derecho B. Weins' ein, afiliado a la logia "Les Vrais Experts" y miembro de honor del Tall, pronunció en 1 de mayo en la logia "Garibaldi" una conferencia sobre "Fascismo y Catolicismo". El Tratado de Letrán.

Con el título de "Fascismo y Vaticano" dió otra conferencia en la logia "Les Hospitaliers Ecosais" el M. I. H. Triaca el 15 del mismo mes de mayo.

El H. Coladucci, delegado del H. Triaca, dió en la logia "La Nouvelle Jérusalem" una conferencia sobre "El Fascismo y el Vaticano", el día 30 de junio.

Finalmente, y para no cansar más a mis lectores, el 7 de julio hizo una conferencia acerca de "El Estado moderno y la Santa Sede", el espíritu laico contra el espíritu democrático" el H. Doucedame en la logia "Phare Soissonnais", de Soissons.

¿Intrigaba a los masones la conclusión del Tratado de Letrán? Los que tantas veces protestaban de que Mussolini y el fascismo se entrometieran en los asuntos de una nación independiente como Francia, con ocasión del injusto veredicto del tribunal del Sena cuando lo del asesinato del Conde Nardini, poco después se metían ellos pretendiendo oponerse a que Mussolini e Italia arreglasen con la Santa Sede un asunto de vital importancia para la nación, en el cual nada tenían que ver los extranjeros. Esta es la lógica de las logias.

CARLOS RUBIO

La masonería se declara el enemigo de España número 1

Bajo el título "La Masonería y el actual movimiento libertador" publica "La Vanguardia" de Barcelona del pasado jueves, día 15, las siguientes líneas:

"He aquí extractos de un documento del cual recogemos los siguientes párrafos, dignos, evidentemente, de su publicidad en estos momentos:

Los masones españoles, que no son simplemente masones, sino que están todos sujetos a una u otra disciplina política de izquierda, piden a sus compañeros de lucha en esta cruzada por la libertad de España, que no perduren en ellos, ni un momento más, la menor sombra de duda sobre su actuación, y precisan que eran masones los que en su día, allá por el mes de Marzo de este año, denunciaron al Gobierno de entonces que, con motivo de una fiesta militar en Ma-

ruecos, se hizo allí, por jefes y oficiales reunidos, la apología del fascismo, y se brindó con todo descaro por el fascio. Que eran masones también los que con todo detalle pusieron al corriente a Casares Quiroga, Presidente del Gobierno y Ministro de la Guerra a la sazón, del vasto complot militar que tramaban los generales Sanjurjo, Godeá, Franco, Mola, Queipo de Llano y otros en confabulación con Portugal y a base de la sublevación de las tropas de Marruecos y Marina de guerra en los meses antes de estallar el movimiento, lo que igualmente fué comunicado a otros ministros y al señor Alonso Mallol.

Gracias a la previsión de los masones, una gran parte de los mandos de la Guardia Civil y de Asalto, estaban en manos de verdaderos republicanos al estallar la sublevación. Masones eran los que consiguieron que la mayor parte de nuestra marina de guerra se pusiera de parte del pueblo, desarmando a los jefes facciosos; masones los aviadores que en lugar tan heroico han dejado nuestra aviación; masones gran parte de los jefes y oficiales de Asalto fusilados por los facciosos en los sitios ocupados por ellos. Ved la estadística de jefes muertos en los frentes y en los puestos de mando, o ya simples soldados de filas, y veréis como en su mayor parte eran masones, como lo son los que mandan un gran número de columnas; masones son también la mayoría de los que en la Prensa, en la tribuna o ante el micrófono, mantienen el fuego sagrado de la causa; masones los que dirigen la victoria desde la retaguardia; masones los que en el extranjero luchan para hacer rectificar el desastroso acuerdo de neutralidad, y los que contrarrestan el espionaje y la acción internacional fascista que se desarrolla en nuestro país. ¿Es posible, pues, poner, por nadie en entredicho a los buenos masones? ¿Quién ha dado más sin pedir nada? ¿Es mucho pedir que por los demás hermanos de la lucha se considere a los buenos masones tan dignos, como el que más, en esta magna empresa de liberación del pueblo español."

vuelto a ondear majestuosa en el frontispicio de la Escuela, Cristo ha vuelto a ocupar su trono preferente en cada sala.

Cristo Crucificado vuelve a estar en compañía de los niños, sus amigos predilectos, y ya no cabe otra doctrina que la que El predicó a su paso por el mundo... doctrina de amor... doctrina de paz... Esta paz, que tanto anhelamos, vendrá y será definitiva. No otra cosa podemos esperar de la semilla que de ahora en adelante se inculcará en el corazón de la niñez, como lógica mente tenía que venir la perturbación, el desorden y la anarquía de las semillas de disolución que en el transcurso de cinco años se arrojaron en la sementera del pueblo desde la escuela, la cátedra, el mitin...

La doctrina de Cristo predicada en todas las escuelas ha de producir un resurgimiento general en todos los órdenes, pues ella es germen de vida y de vida eterna.

Cristo es Vía, verdad y vida. Para que en adelante los españoles le conozcan, le amen y le sigan, por esto ha sido repuesto en su trono de honor.

Por eso Cristo ha vuelto a las escuelas...

FERMIN CANALES

LA SEMANA

Del 15 al 21 de octubre

JUEVES

DE LA PENINSULA

—El "Almirante Cervera" en el Mediterráneo realiza una labor eficaz, vigilando el puerto de Málaga y ha hundido a tres traineras rojas y un buque de la Tabacalera.

—El buque petrolero rojo "Campeador" se encuentra en el puerto de Casablanca con un cargamento de 9.000 toneladas de petróleo para los marxistas no atreviéndose a salir por temor a ser capturado o bombardeado.

—Las columnas gallegas que operan en Asturias han ocupado el pueblo de Soto cerca de Oviedo.

—El paso más duro de la campaña sobre Madrid será la conquista de Navalcarnero; pero caerá.

—El General Franco ha dirigido una ardiente proclama a las tropas que han de ocupar Madrid excitándolas a que se comporten como saben hacerlo. Ha declarado que pese al frío reinante no se interrumpirán las operaciones.

—Las tropas del General Mola siguen su avance hacia Bilbao. En esta ciudad reina completa anarquía.

—El Ministro de la Gobernación, del Gobierno rojo, Sr. Galarza ha hecho comprar tres mil boinas rojas con sus respectivos uniformes de regueta, para hacer confundir las tropas nacionalistas que creyéndose de los nuestro les respetarán, mientras que aquellos mezclados con los nuestros podrán cumplir su misión que es matar a los jefes de nuestro ejército.

—Ha llegado a Marsella un cargamento que parecía de naranjas, pero fué de grandes cajas de joyas y de alhajas robadas por los rojos en las casas particulares.

—En el Sector de Escalona, ha sido tomada Torre de San Esteban y en el de Avila, Aldea del Fresno, que se encuentra a 20 kilómetros hacia Madrid desde San Martín de Valdeiglesias. En este mismo sector se ha copado completamente una columna roja.

—Las fuerzas nacionalistas que operan en Oviedo han realizado un movimiento envolvente sobre el Monte Naranco, tomando a los rojos muchos prisioneros y material de guerra.

—Los rojos han intentado reatacar San Martín de Valdeiglesias.

—En Bilbao, ha habido sangrientas luchas entre los anarquistas y los nacionalistas. Estos han ocupado los puntos estratégicos de la capital para evitar que ésta sea destruida como lo fué Irún.

—El General Franco dijo por radio a los países que han recibido oro del Banco de España para el envío de armas a los rojos, que dicho oro pertenece a las reservas nacionales, de las cuales los rojos no podían disponer. Está dispuesto, dice, a pedir responsabilidades.

—Nuestras fuerzas prosiguen su avance hacia Madrid y han ocupado esta mañana Chapinería, causando al enemigo bastantes bajas, y cogiéndoles mucho material de guerra.

DE PALMA.

—El Sr. Alcalde, siguiendo su labor altamente beneficiosa para el vecindario de Palma, publica un edicto dando normas para evitar que se venda al público carne de vaca o buey por ternera, y oveja, borrego, cabra o macho castró por cordero. Cuidarán del cumplimiento de tales normas los veterinarios y los Celadores de los mercados de Palma y Santa Catalina.

—La Compañía de Navegación italiana "D. Tripovio-Trieste" ha establecido dos servicios semanales de vapores entre Génova y Palma y viceversa. Uno será servido por vapores rápidos que saldrán de Génova los miércoles para llegar a Palma los viernes, saliendo nuevamente los sábados de Palma para Génova. El vapor que cubrirá el otro servicio saldrá de Génova los sábados para llegar a Palma los martes. Este servicio hará escala en Marsella y admitirá carga y pasaje de clase única. En los de servicio rápido se admitirá carga y pasajeros de primera, segunda y tercera clase.

—El señor Gobernador manifiesta que han llegado artículos de primera necesidad para el abastecimiento de la isla. Hay en Palma, dijo, 400 toneladas de trigo, 200 de arroz, 200 de azúcar, 33 de café y 45 de aceite que serán distribuidos entre todos los comercios para su venta.

VIERNES

DE LA PENINSULA

—Según Radio Coruña son muchos los milicianos rojos que se pasan a las filas nacionalistas.

—Dice "Le Matin" que han sido enviados a Barcelona numerosos oficiales rusos con pasaportes falsos y tres miembros de la Tchecha rusa para organizar el servicio de espionaje e implantar el terror. Quiere Rusia hacer de Cataluña una base mediterránea soviética.

—En las operaciones que precedieron a la toma de Chapinería y Aldea del Fresno, en el frente de Madrid, fueron derribados tres aparatos rojos por bombardeo, cayendo uno en nuestras líneas, encontrándose los aviadores carbonizados; otro cerca de las líneas enemigas con los aviadores heridos y al intentar huir fueron muertos por nuestros soldados.

—Los nacionalistas han comunicado a Madrid por medio de proclamas que no aceptarán más rendición de la capital que la incondicional. Los marxistas madrileños han perdido ya la confianza que tenían depositada en Largo Caballero considerándolo fracasado.

—En el sector de Avila, las fuerzas del general Mola avanzan rápidamente hacia el Escorial, que en breve será tomado.

—Se sabe que han surgido serias divergencias entre el embajador ruso y el ministro del Aire, Indalecio Prieto, acerca del punto de vista que cada cual sostiene sobre la defensa de Madrid. El primero quiere que se resista hasta el último momento; el segundo quiere evitar la tragedia de un asedio prolongado y de un bombardeo que supone la destrucción de la capital.

—La Agencia Fabra comunica que nuestras tropas mandadas por el coronel Alonso han entrado en Oviedo. Esta noticia no es oficial.

—En el sector de Sigüenza, fueron obligados a rendirse los rojos, que que daban en la Ciudad, haciéndolo hoy a las 17. El foco existía en el interior de la Catedral, donde se hallaban 400 milicianos rojos y además 300 mujeres y niños. Se les han ocupado 400 fusiles y dos ametralladoras.

—Oviedo está cercado por dos ejércitos distintos; el rojo, y éste a su vez, por las tropas gallegas. Es decir, que las fuerzas rojas que tenían cercado a Oviedo ahora están entre dos fuegos: el de la guarnición defensora y el de las columnas gallegas.

—En Málaga, está ya casi toda la provincia en poder de los nacionalistas; sólo queda en poder de los rojos la capital y unos 30 kilómetros alrededor de ella. Gracias a la ocupación de Antequera están garantizadas las comunicaciones entre Granada y Córdoba.

—En el sector de Toledo una columna roja intentó atacar nuestras posiciones pero fué duramente castigada, causándole 14 muertos y derribando un aparato de caza cuyo aviador era extranjero. Se han entregado a nuestras filas un capitán, dos tenientes y 80 guardias civiles.

—La situación de las columnas que operan en el frente del Centro es: La de Delgado Serrano se encuentra a 47 kilómetros de Madrid; y la del Coronel Asensio, a 54 kilómetros y la del General Yagüe a 50.

—En este frente han sido ocupados los pueblos de Mérida, Valdemaqueda y Mijares.

DE PALMA

—Hoy llega a nuestro puerto la motonave italiana "Catalani" que inaugura con este viaje la línea de vapores rápidos entre Génova y Palma. En esta línea rápida se admite carga y pasajeros. Los billetes, en primera valen 450 liras, e ida y vuelta 800. En segunda clase: sencillo 350 liras e ida y vuelta 400 liras.

—El B. O. publica una circular del Gobernador civil por la que suspende el funcionamiento de la Escuela Normal, en tanto se dicten normas por el Gobierno Nacional. Los alumnos de segundo y tercer curso realizarán prácticas en las escuelas nacionales; los del cuarto realizarán el curso de prácticas y en las escuelas que les designe el Inspector Jefe; y el profesorado que sea declarado apto se destinará provisionalmente a los centros secundarios que se estime conveniente.

—La Comisión Gestora de la Diputación ha acordado cambiar los nombres de la "Casa d'Educació i Assistència social" por el de Casa de Misericordia, y el del Manicomio por el de Clínica Mental de Jesús.

—El Consejo de la Compañía de Tranvías eléctricos, deseosa de facilitar a los escolares su asistencia a clase, ha acordado bonificarles un 50 % en el precio de los billetes, debiendo presentar la tarjeta escolar firmada por sus profesores y sellada. También disfrutará esta rebaja los soldados y cabos; las clases un 25 por 100 y los Jefes y Oficiales un 20 por 100, adquiriendo los tickets en las Oficinas de la Compañía.

SABADO

DE LA PENINSULA.

—El enemigo ha realizado un contrataque a Serideña con ánimo de reconquistar la población; pero nuestras tropas lo han rechazado ocasionándole muchas bajas.

—El gobierno rojo madrileño sigue enviando oro a naciones extranjeras.

—Un manifiesto de la U. G. T. dice que los pusilánimes deben ser pasados por las armas.

—La nota sensacional de estos días es el discurso pronunciado por el Rey de Bélgica en el Parlamento de su país, en el que manifestó que Bélgica se desligará de los pactos que la unían con Francia, por considerar que el enemigo no es Alemania, como durante la guerra europea, sino Francia bajo la amenaza del comunismo. Estas declaraciones han producido enorme sensación en todos los medios.

—El buque petrolero rojo "Campeador" que procede de Port-Arthur con un cargamento de gasolina para los rojos

aún no ha osado salir del puerto de Casablanca.

—Alvarez del Vayo, ministro rojo de Estado, ha manifestado que la situación de la capital de España es extremadamente crítica y hace un llamamiento a los comunistas de todo el mundo.

—Madrid ya no hace caso de las mentiras de la prensa roja y muchísimos madrileños esperan la entrada de los nacionalistas para rendirse.

—En el frente N. el enemigo atacó Tordillas, siendo rechazado y perseguido hasta cinco kms. de dicho pueblo por la aviación. Abandonó 80 muertos y se le cogieron muchos prisioneros entre ellos dos mujeres rusas, dos polacas y una francesa y además muchos fusiles y cinco ametralladoras.

—Nuestras tropas han ocupado Valmojado y Cavarrubias haciendo al enemigo 250 muertos. Se estrecha el cerco de Navalcarnero.

—En el frente de Granada fué ocupado el pueblo de Turro situado al Sur de Moraleda.

—Nuestra aviación ha derribado, en los diversos frentes, ocho aparatos enemigos e incendiado cuatro en los aeropuertos de Málaga.

—Se ha tomado Alberche por las fuerzas nacionalistas del frente central las cuales siguen su avance hacia El Escorial.

—En el sector de Madrid una columna nacionalista llega a las primeras casas de Robledo de Chavela y en el de Soria, han salido otras para reforzar las que han ocupado Sigüenza que marchan ahora a conquistar la capital de Guadalajara.

—A media tarde de hoy se da la noticia oficial de la llegada de las columnas gallegas a Oviedo uniéndose victoriosas con los heroicos defensores de esta ciudad que tan valientemente y durante tanto tiempo han resistido el cerco y ataques de los rojos.

DE PALMA.

—La noticia oficial de la entrada de las tropas gallegas en Oviedo, dada por Radio Mallorca ha causado enorme júbilo en nuestra ciudad. En Cort y principales edificios ha izado la bandera bicolor y por la noche se han formado varias manifestaciones, entre ellas una de milicianos de Acción Popular instantes varios miles de personas se han congregado en el patio de la Comandancia Militar cantando himnos y vitoreando a España, a sus autoridades, al Ejército y a los defensores de Oviedo. El Comandante Militar les ha dirigido vibrantes palabras y entre entusiastas vítores se han dirigido los manifestantes al Ayuntamiento y al domicilio del Alcalde, al Gobierno civil y al Consulado italiano. Las expansiones del público han durado varias horas siendo aclamados los manifestantes por el público que presenciaba su paso.

—Esta Comandancia Militar ha publicado un bando declarando levantada la suspensión de plazos para las letras de cambio, pagarés y efectos mercantiles que se irán a cobrar a domicilio según sus vencimientos desde el 26 de este mes.

—El B. O. publica una nueva relación de destinos para los cuales se nombran los Maestros nacionales últimamente declarados aptos.

—La Sección Femenina de Falange Española hace un llamamiento al pueblo para que en toda Mallorca se consuma un solo plato al mediodía de todos los lunes, a beneficio de los necesitados.

—Esta noche por Radio Mallorca ha hablado el Canónigo M. I. Sr. D. J. Espases en nombre del Cabildo Catedral, dando lectura a la Instancia que fué dirigida al Excmo. Sr. Comandante Militar de Baleares solicitando permiso para abrir una suscripción en esta isla con que cubrir los gastos de reparación de los destrozados causados a nuestra Catedral Basilica por las cuatro bombas que sobre ella fueron arrojadas por los aviones rojos, cuyas obras están presupuestadas en una siete mil pesetas. También ha leído la autorización de dicha Comandancia que no sólo le concede, sino que le encabeza con 25 pesetas. Ha invitado al pueblo mallorquín a cooperar a tan laudable iniciativa, indicando que pueden enviar los donativos a cualquier sacerdote adscrito a la misma.

DOMINGO

DE LA PENINSULA.

—Van conociéndose detalles de la heroica operación de la destrucción del cerco de Oviedo y unión de las fuerzas gallegas al mando del Coronel Alonso con los héroes ovetenses mandados por el General Aranda. Estos han tenido que aguantar el ataque, durante tres meses, de miles de hombres duros y fuertes y muy prácticos en el uso de la dinamita y de la pólvora. Aquellos han tenido que vencer con unas fuerzas muy reducidas la resistencia que en todas las poblaciones entraron. En los últimos combates los rojos han tenido unos 5.000 muertos. Los nuestros fueron ayudados eficazmente por la aviación nacional que destruyó todos los reductos y posiciones del enemigo. A la una y media del día 17 la bandera bicolor ondeaba en

la cumbre del monte Naranco; a los 15 minutos las tropas entraban en Oviedo por la calle de Uria.

—Un avión nacional lanzó bombas sobre el puerto de Málaga, alcanzando a un barco mercante que ha quedado muy averiado. También han sido bombardeados los cuarteles.

—El crucero nacional "Almirante Cervera" continua desarrollando su labor en aguas del Estrecho frente a Málaga y al mismo tiempo vigila los movimientos del puerto de Casa Blanca. En el Estrecho ha echado a pique a varios guardacostas y traineras, y ha protegido el paso de varios convoyes de armas y municiones.

—Sobre Santander han volado cuatro aeroplanos nacionales que han lanzado proclamas anunciando la llegada de las tropas nacionales. La alarma es grande; la población quiere rendirse pero los dirigentes rojos quieren mantener la resistencia.

—La prensa de Lisboa comenta con indignación el incidente ocurrido al buque mercante portugués "Nasea" en el puerto de Tarragona, que fué objeto de repetidos asaltos por los milicianos rojos de esta capital, promoviendo tales disturbios que el capitán se vió obligado a levar anclas.

—En Huesca, ya están las fuerzas rojas a más de 60 kms. de la capital. Fueron derrotadas en Perdiguera, después de haberlo sido en Leriñena y hasta han sido dispersados en la Sierra de Alcubierre.

DE PALMA.

—Hoy nuestra primera Autoridad Militar ha firmado el nombramiento de Gobernador Civil de la provincia a favor del Comandante de Infantería don Mateo Torres Bestard, por haber dimitado el que lo desempeñaba don José Rubí Rubí.

—Nuestra aviación ha localizado cerca de la costa a un velero de unas 250 toneladas, obligándole a tomar rumbo hacia Pollensa, donde arribó a las 10 de la noche. Al parecer, dicho velero procedía de Málaga y se dirigía a Barcelona, después de haber hecho escala en Mahón.

LUNES

—En el frente central las tropas nacionales han ocupado Illescas en la carretera directa de Toledo a Madrid. También se ha ocupado Robledo de Chavela sin encontrar gran resistencia. Esta población es la llave del Escorial, que se encuentra a 14 kms. de Robledo de Chavela. La caballería del Coronel Monasterio ocupó la aldea de Posas y probablemente en breve caerá Aranjuez. El jefe de los marxistas que defendía Illescas se suicidó al ver que los suyos huían desordenadamente. Los rojos en el último combate tuvieron más de 200 muertos. Después de ocupada por nuestras tropas aparecieron cuatro aviones rojos de bombardeo pero nuestros cazas derribaron a dos de ellos cuyos pilotos murieron carbonizados.

—La aviación nacionalista ha bombardeado muy intensamente la línea férrea Madrid-Castillejos-Valencia.

—Frente del O. — En la ocupación de Aldea del Fresno, fué destrozado el segundo batallón de Margarita Nelsen, al que se causaron 250 muertos y numerosos heridos.

—En el frente de Talavera, las tropas del general Varela, con las columnas de Yagüe y de Asensio ocuparon Valmojado, produciendo al enemigo unos 200 muertos y un centenar de heridos.

—La capital de España ha sufrido un nuevo bombardeo, en el cual se han destruido varios edificios donde estaban instalados centros políticos de milicias rojas.

—Según "Radio Requeté" de San Sebastián, el número de requetés movilizadas en toda España es de 100 mil.

—Es extraordinario que en Francia permitan que los milicianos de la frontera insulten y tiroteen a los verdaderos españoles y en cambio a una personalidad tan conocida como don José M. Gil Robles le obligasen a estar a 160 kms. de la frontera y después a abandonar Francia, por una provocación de que fué objeto.

DE PALMA

—Hoy es el primer lunes en que, por iniciativa de Falange Femenina muchas familias pudientes, en la comida de hoy habrán suprimido un plato; pequeño sacrificio que representará en cada familia la economía de unas pesetas que irán a engrosar el fondo que Falange recoge para ayudar a tantas familias menesterosas que no tienen como atender a sus necesidades más perentorias.

—El sábado, llegó de Marsella el vapor "Stanstephon Castle" que desembarcó en Palma a 32 pasajeros y recogió ocho para Gibraltar.

MARTES

DE LA PENINSULA.

—Sector de Aragón: En la sierra de Alcubierre se rechazó energicamente a los rojos, que intentaron un ataque. Se les causaron muchas bajas.

—Hasta los catalanes reconocen ya el avance arrollador de las tropas nacionales. El Consejero Sr. Camarera en un discurso que pronunció

el sábado decía al público que tenía que hablar claro y decir la verdad, y ésta era que "los continuos fracasos que ya no se pueden ocultar que hemos tenido en el frente de Huesca son debidos a la falta de unidad en el mando".

—Aunque no es noticia oficial, se asegura que las fuerzas nacionalistas han conquistado para España El Escorial.

—La U. R. S. S. que tenía fijis sus esperanzas en Madrid, comprende ya la verdadera situación de la capital de España, agobiada y cercada por las fuerzas nacionales, ahora pone su confianza en el refuerzo de Barcelona y Valencia. A la primera la quiere declarar capital de España y en ambas organizar un régimen completamente comunista. Han acordado a Barcelona oficiales rusos que dirigirán la fortificación de estas ciudades y enseñarán a los rojos el manejo del material moderno de guerra.

—La situación de Madrid es desesperada. El gobierno ya no puede detener a sus milicianos y la situación se agrava por momentos.

—En el frente de Aragón, las fuerzas que manda el general Poite, han dejado la defensiva para empujar la ofensiva. Han realizado un movimiento envolvente y han ocupado el monte de Santa Quiteria. En ese sector han sido abatidos cinco aparatos rojos.

—En el frente del Guadarrama, los rojos han sido rechazados en el puerto del Descargadero que habían atacado. Se está luchando para la ocupación de El Escorial y Torrelodones, habiendo empezado el ataque por Nava Hermosa y Villamanca. Navalcarnero no puede tampoco resistir el ataque de las fuerzas nacionales, porque éstas forman un gran contingente, perfectamente armadas y bien entrenadas y con un magnífico mando.

—En el Sector Sur han sido ocupados los siguientes pueblos: Palomeque, Olivio, Azaña, Pantoja, Alameda, Villanueva de la Sagra y Añoover del Tajo.

DE PALMA.

—El azúcar y arroz recientemente importados ha sido distribuido a los comilados y tiendas de comestibles, las cuales lo tienen ya a la venta. En estos se han formado grandes colas de compradores.

—Se ha cumplido la sentencia de pena de muerte dictada contra Lorenzo Roses Bermejo y otros tres paisanos condenados por un tribunal militar.

MIERCOLES

DE LA PENINSULA.

—Se tiene noticia de que los marxistas incendiaron la Catedral de Vich, valiosa joya arquitectónica de la cual han desaparecido algunos cuadros famosos.

—Han regresado a Francia siete pilotos franceses que servían al Gobierno de Madrid. Aunque estaban bien pagados, abandonaron el servicio por haber perecido ya 36 compañeros suyos.

—Por orden de Moscou, Rossemberg está organizando el traslado del Gobierno rojo de Madrid a Barcelona. Se dice que Azaña está ya en la Ciudad Condal.

—Illescas ha sido reatacada por las fuerzas marxistas, pero han sido rechazadas por las nacionales, haciéndoles muchísimas bajas.

—En el sector de Roná, (Ejército del Sur) han sido ocupados los pueblos de Aljandrile, Parajir, e Insuzca.

—En el sector de Madrid, el enemigo reatacó nuestras posiciones avanzadas de Chapinería, pero se le infligió duro castigo, teniendo que retirarse precipitadamente y dejando en nuestro poder muchísimo material de guerra.

—Muy en breve empieza la ofensiva sobre Madrid. Seguirá inmediatamente a la toma de Navalcarnero, Aranjuez y El Escorial.

—Las tropas nacionales, después de libertar a los sitiados de Oviedo continuaron su avance arrollador hacia el puerto de Gijón.

—Málaga ha sido nuevamente bombardeada por la aviación nacional que alcanzó también al acorazado pirata "Jaime I", que fué luego alcanzado por los disparos del "Almirante Cervera" y "Canarias".

—Se desconoce el paradero del generalísimo de los mineros asturianos González Peña. No se sabe si murió en el combate o si ha desaparecido.

—Se asegura que Largo Caballero está delicadamente enfermo.

DE PALMA.

—El nuevo Gobernador Civil don Mateo Torres ha hecho unas manifestaciones a los periodistas en las que dice que está muy interesado en solucionar el paro obrero. A ello obedece una reunión que ha tenido con los componentes de la Junta del paro. Dice que no admite que haya una sola peseta inactiva, mientras un solo obrero esté en paro forzoso.

—La Comandancia Militar pone en conocimiento de los interesados que queda en suspenso hasta nuevo aviso la incorporación a filas de los reclutas del reemplazo de 1936 que debía efectuarse el primero de noviembre próximo.

Cocina y repostería

PIMIENTOS AL QUESO

Humedecido con aceite seis hermosos pimientos verdes. Tostados a fuego dulce. Retirados y arrancados la piel y las simientes. Partidos en dos trozos de arriba a abajo. En cada mitad colóquese una loncha de queso de Gruyere, atándola al pimiento con un hilo muy fino. Se emantea bien un plato de los que se usan para tostar y se ponen encima los pimientos. Se alojan en el horno, y a fuego muy lento se les da una cocción de tres cuartos de hora. Téngase preparado de antemano un poco de aceite, y de vez en cuando se rocian los pimientos.

Al final se sacan y se sirven con

un jugo espeso de tomate, sazonado a gusto.

COLA PARA PEGAR METALES

Trátase de un cemento que da, por lo general, resultados excelentes con diversas clases de metales. Se prepara calentando, hasta obtener una consistencia homogénea, dos partes de litargirio, dos de aceite de liaza hervido y después una parte de copal y una de cerusa.

Se aplica en caliente.

Cantidades: filete, medio kilo; mantequilla, 50 gramos; vino de Jerez, medio vaso; harina 25 gramos; cebollas, dos; zanahorias, cuatro.

Manera de hacerlo: Se funde la mantequilla en una cacerola y se pone el filete en trozos; cuando está

dorado se le pone una cucharada de harina y se quita del fuego violentamente; cuando toma un color de canela se le pone agua hasta cubrir la el jugo de dos limones y el vino de Jerez se tapa a que cueza al vapor, y cuando la carne está cocida y la salsa consistente, se le pone la zanahoria cocida, se deja cinco minutos y se sirve muy caliente. El filete se rebana y se guarnece con las zanahorias.

JUDIAS VERDES

Son mejores cuanto más granadas. Se cuecen en agua y sal, después de preparadas. Cuando están cocidas se escurren en agua fría. Se les prepara luego, o bien una salsa de tomate, o una salsa bechamel.

Conocimientos útiles

COMO SE GRABA EN CRISTAL

Es un trabajo divertido grabar en cristal y puede hacerse sin grandes dificultades por el siguiente procedimiento:

El objeto de cristal que se quiera grabar se hace en cera fundida, sobre la cual se dibuja con un buril muy agudo para que pueda atravesar toda la capa de cera adherida al cristal. Luego se moja la parte dibujada con ácido fluorhídrico o con ácido aspático y se pone al sol por espacio de una hora. Al cabo de ese tiempo se levanta la cera y aparece el cristal grabado. El éxito de este trabajo depende del dibujo.

PARA DEVOLVER A LAS ALFOMBRAS SU COLOR

Después de haberlas cepillado cuidadosamente, meterlas en un barreño con agua conteniendo vinagre o álcali.

Luego en agua fría, y finalmente dejarlas secar al aire libre, sin que les dé el sol.

También limpiadas con té húmedo adquieren las alfombras su color primitivo.

LIEMPIEZA DE CRISTALES PINTADOS

Limpiarlos con espíritu de vino. El agua de lejía os dará igualmente excelentes resultados.

CALZADOS - BARATURA

== POR LIQUIDACION DE TODAS LAS EXISTENCIAS ==

Para militares y paisanos. Señora, niño, niña. Enormes existencias.

SANDALIAS BLANCAS Y COLOR BARATÍSIMAS

NUNCA, JAMAS PALMA HABRÁ VISTO BARATURA SEMEJANTE EN ARTICULOS DE CALIDAD

ANSELMO CLAVÉ, 19 - frente Hostal Ca'n Blau.

TALLER ELÉCTRICO DEL AUTOMOVIL

de Rafael Puigcercós

PALMA DE MALLORCA. Teléfono 1097.

Estación de Servicio eléctrico. Agente oficial de los Productos "TUDOR" Bobinaje en general.

11 Febrero, 63. Carretera de Manacor (frente Garaje Popular)

MENJAU GALLETES...

PERO GALLETES

CETRE

Fábrica i Despatx i Boteria, 6

Fábrica de Alpargatas

OBRA DE PALMILO LONAS - ALPARGATAS

Catalá y Riutort, S. A.

Llojetta, 14 - Teléfono 1761

PASTAS PARA SOPA



SON LAS MEJORES

Fábrica: J. A. Clavé, 14 - Tel. 1528
Despacho: Sindicato, 123 Tel. 2520.

La casa mejor surtida en novedades para señora
CASA DE CONFIANZA

Mercería Colón

Rafael Cortés

Gran surtido en Peletería. Siempre las últimas novedades.

Colón, 58

Palma de Mallorca

BERNARDINO SEGUI

Juan Mecudera, 15. Teléfonos 2466 y 1135.

Construcciones en general.

Obras por contrata. - Presupuestos y anteproyectos.

Estructura cemento armado.

Descuentos, Asociaciones Religiosas, Culturales y Benéficas.

CEMENTOS FRADERA S. A.

Portland artificial «LANDFORT»

Grapiet Portland «VALCARCA»

ROCALLA S. A.

Bovedillas patentadas para la construcción de techos. Canales indestructibles que no se oxidan ni alfeizan, como los de zinc, plomo, etc. Depósitos para waters, muy económicos.

Hecho fabricado por ROCALLA, S. A. a base de cemento y amianto. Tubos para conducción de agua. Depósito para agua.

AGENTE EXCLUSIVO EN BALEARES

Alfredo Llompарт

Av. Alejandro Rosselló, 14

COMPRO ALHAJAS

No vender alhajas, monedas etc. gapelets, empuño sobre alhajas y joyas usadas, sin consultar con la BALEARIA, calle Jaime II, núm. 55 (frente fábrica paraguas).

PROPIETARIOS:

No hagan sus compras de nada sin antes consultar precios en

IGNACIO FUSTER

Calatrava, 30 y 32
Teléfono 2861

PALACIO DEL CALZADO

La casa mejor surtida en Palma y la que vende más barato

Cadena, 7

Maquina Cort

Cada semana modelos nuevos

Folleton de EL LUCHADOR N.º 11

FÁTIMA

NOVELA

CRISTINA BUSQUETS

—Sí; la vi el día que se fué de Viena, la vi en la estación antes de partir el tren. La Junta de Damas fué a la estación; le ofrecieron un ramo con las cintas de los colores españoles. Yo quise entonces acercarme, pedirle—¿vs! Mueillo nshrdl cmfny lor sonriendo a todos, y yo... ¡me acabardé otra vez!

Después de una ligera pausa, continuó:

—A la luz del día es mucho más hermosa. Yo no sé lo que tiene aquella joven, me enloqueció; tiene una sonrisa sin igual. Antes de partir el tren me miró, creo se fijó en mí, y con aque lla mirada quedó loco; creo que no pienso en otra cosa.

—¡Ay, Alfonso, que mal te veo! —dijo Doña Isabel.— Tendrás que ir por España en busca de tu damita.

—Crea, querida tía, que de buena gana iría, si pudiese encontrarla.

Fernando, sonriendo le dijo:

—No pensé nunca que fueras tan cobarde en cuestión de mujeres.

—Es que tú no puedes formarte idea — contestó Alfonso—de cómo es la joven; uno se la mira, y... no sé qué hay en ella, que infunde un gran respeto.

Todos se fueron a descansar, y todos pensaban en la joven que tocó el violín en el concierto...

Por la mañana del día siguiente salieron de excursión. Por la tarde, el cielo amenazaba tormenta. Como Alfonso no había tenido ocasión de ver los cuadros, D.ª Isabel se prestó a enseñarle la colección para hacerle la historia de su procedencia.

Los cuatro daban vueltas por la sala admirando a los grandes maestros. Alfonso hizo también la advertencia de que faltaba un murillo.

Doña Isabel dijo que en cuanto hubiese ocasión lo compraría.

Siguieron luego enseñando el Castillo a Alfonso: él en detalle no lo conocía.

Pasaron al cuarto de Doña Isabel, luego a su gabinete particular, donde la Condesa de Dorla tenía un pequeño secreter que era una obra de arte; encima del mueble había una pequeña estatua de bronce. Alfonso se acercó

para admirarla y en el mismo instante se fijó en el retrato de Fátima y, tomándolo, dió un grito:

—¡Si es el retrato de la mujer que adoro! ¡Pero tía! ¿De dónde ha sacado este retrato?

Y, no cesando de mirar el retrato repetía:

—¡Es ella,— es ella, sólo que lleva otro traje!

Fernando, ignorando que su abuela conservase el retrato de su primera mujer, quedó mudo por la emoción, y pálido como un difunto.

Doña Isabel miró a su nieto y no supo decir una palabra.

María, algo confusa, le dijo:

—Alfonso, te equivocas; este retrato es el de la primera mujer de mi marido. Ya ves que no puede parecerse a la dama de tus pensamientos.

Alfonso, sofocado, con el retrato en la maon, contestó:

—¡Es ella, no hay duda, es ella!...

Por la noche hubo fuerte tormenta y toda la familia se retiró temprano a descansar.

Fernando pasó una noche terrible sin poder dormir. Veía a Fátima, pensaba en su hija, en el parecido del retrato con la joven violinista.

¡Qué modo de sufrir!

—¡Si yo pudiese averiguar el paradero de mi hija! — se decía — ¡Pero

no puedo saber nada!... Por otra parte el parecido del retrato con la violinista, debe ser hijo de la casualidad. Los parecidos entre personas y retratos son casi siempre fantasmas.

XIV

Juan y Fátima regresaron a Zaragoza encantados del viaje. Juan estaba orgulloso, pensando que en Berlín le habrían dicho que su niña era una artista. El concierto en Viena fué un éxito, y gozoso le contaba a Pilar lo agasajada que fué su hija, las atenciones de que fueron objeto, etc., etc.

Pilar disfrutaba oyendo a su hermano:

—Y de conquistas, no quiero hablar —decía Juan—; se la comían con los ojos.

—Seguramente — dijo Juan — la semana que viene, el doctor Lon, hombre de fama mundial, pasará por Zaragoza. Ahora está en Madrid, donde ha ido a dar una conferencia. Antes de regresar a Londres quiere conocer España, y me han dicho que pasará unos días en Zaragoza. Aprovechemos su estancia en ésta para que vea a Pilar.

El doctor Lon vió a Pilar y diagnosticó una enfermedad en el hígado, que sólo se podía aliviar tomando las aguas de Cestona. Recomendó también que no fueran más lejos, a fin de no fatigar a la enferma.

Al despedirse, dijo en voz baja a Juan:

—Aprovechen ustedes el mes de agosto; no lo descuiden. Su hermano está bastante mal.

Cuando Fátima oyó que debían ir a Cestona, se puso loca de alegría.

—¡Veré donde nació! —decía— ¡Veré la casa donde vivió mi madre, que está en el cielo.

Los dos hermanos sonreían, pero no estaban alegres; les apenaba ver aquellos lugares, pero no había remedio, se debía obedecer la orden del doctor.

—Yo arreglaré los baúles; yo me arreglaré todo—decía Fátima—. Mañana maita no puede trabajar. Jeróni me ayudará.

Llegó el mes de agosto. La casa se fué al pueblo a pasar una temporada, quedando sólo el criado, que se ir con ellos a Cestona.

Juan escribió al mejor hotel que les reservasen habitación cuando todo estuvo arreglado en dieron el viaje.

Las cuatro daban en el reloj parroquia cuando los hermanos, acompañados de Fátima, llegaron al hotel.

Al preguntar Juan por las habitaciones reservadas, le dijo el director:

—Seguir...